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INFORMACIÓN 
 PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA 

  
·       Cena entre amigos y aliados estratégicos 
 
Los presidentes de México, Enrique Peña Nieto, y de Estados Unidos, Barack Obama, terminaron ayer su 
agenda con una cena de trabajo privada en la Casa Miguel Alemán de la residencia oficial de Los Pinos. La 
delegación mexicana estuvo integrada por los secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de 
Relaciones Exteriores, José Antonio Meade; de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso, y de 
Economía, Ildefonso Guajardo Villarreal. También asistieron el procurador general de la República, Jesús 
Murillo Karam, y los secretarios de Agricultura, Enrique Martínez, y de Educación Pública, Emilio Chuayffet 
Chemor.  Durante el encuentro entre ambos Mandatarios se acordó establecer un diálogo de alto nivel y un 
foro sobre educación. (Excélsior, p.- 11; El Universal, Ocho Columnas; La Jornada, PP; La Prensa, p. 9; 
El Sol de México, p. 4; Reporte Índigo, p. 9; Unomásuno, p. 3) 
  
·       Pactan impulso a la educación 
 
Los presidentes México, Enrique Peña Nieto, y de Estados Unidos, Barack Obama, firmaron ayer un acuerdo 
de cooperación educativa durante la reunión que sostuvieron en el Palacio Nacional. El convenio consiste en la 
creación de un Foro Bilateral para la Educación, Innovación e Investigación, el cual se reunirá este año para 
que representantes de ambos gobiernos, del sector académico y de la sociedad civil desarrollen una visión 
compartida sobre el sector.( Reforma p. 6) 

  
 

 SEP 
  

·       Negociación salarial con el SNTE está estancada 
 
Faltan menos de dos semanas para el Día del Maestro y es fecha en que aún no ha concluido la negociación 
salarial entre la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), pese a que el primer encuentro inició el pasado 22 de febrero. Aunque en años anteriores 
la negociación se concretó en abril y solamente en 2012 se prolongó hasta mayo, "ahora con la nueva 
administración federal el proceso de negociación tampoco ha sido sencillo y se ha retrasado", según fuentes 
del mismo SNTE. De hecho, estas reuniones se paralizaron luego de la detención de la ex presidenta del 
gremio magisterial, Elba Esther Gordillo, pues cuatro días de la primera reunión salarial ocurrió el arresto de la 
ex dirigente. (Excélsior, P. 49) 
  
·       Desplegado/ Delegación Sindical D-II-IA-I 
 
La Delegación Sindical D-II-IA-1 y Los profesores investigadores del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia piden al secretario de Educación Pública (Emilio Chuayffet Chemor), no a la aplicación del Servicio 
Profesional de Carrera en la Administración Pública. (Excélsior) 
  
·       Sylvia Schmelkes presidirá el INEE 
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La Junta de Gobierno del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) nombró por unanimidad 
a Sylvia Schmelkes del Valle como presidenta de este instituto por cuatro años. La decisión se tomó horas 
después de que Eduardo Backhoff Escudero, Teresa Bracho González, Gilberto Ramón Guevara Niebla, 
Margarita María Zorrilla Fierro y la propia Schmelkes, recibieran el nombramiento como nuevos integrantes de 
la Junta de Gobierno de este organismo, informó el instituto. De acuerdo con un comunicado, en el acto de 
presentación ante el equipo de trabajo, Schmelkes destacó que el reto es asumir la autonomía plena y 
consolidarla, por lo que hizo un llamado a que se tomen las decisiones con libertad y responsabilidad. Además, 
informó que la Junta de Gobierno del instituto trabajará de forma colegiada, lo que permitirá aprovechar los 
diferentes talentos y experiencias de cada uno de sus integrantes, quienes comparten una visión de lo que se 
debe hacer para contribuir desde una buena evaluación a elevar la calidad de la educación en México. (El 
Financiero, p. 32; La Jornada, p. 44; Reforma p. 8; El Economista, p. 42; El Universal, p. 13; La Prensa, 
p. 38; Unomásuno, p. 2) 
  
·       Subejercicio de 37% en gasto de inversión 
 
En el primer trimestre de 2013, el subejercicio en el gasto de inversión física del sector público fue de 37 por 
ciento, es decir que no se ejercieron 43 mil 884 millones de pesos, estima la Gerencia de Economía y 
Financiamiento de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)… Según la CMIC, Petróleos 
Mexicanos sólo ha ejercido 17.9 por ciento de los recursos destinados a infraestructura; la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), 15.6 por ciento, y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), 7 por 
ciento.(El Financiero, p. 10) 
  
·       Senado deja pendientes reformas a leyes del IMSS, minera, educativa y anticorrupción, entre otros 
 
Se informa que quedó pendiente la elaboración de la ley reglamentaria de la reforma constitucional en materia 
educativa, para la cual se prevé realizar un periodo extraordinario de sesiones a más tardar en el mes de julio, 
antes de que inicie el próximo ciclo escolar. (La Crónica, p. 9)  
  
·       Exigen medidas urgentes para combate a la piratería 
 
Mario Sánchez Ruiz, presidente de la Comisión de Economía de la Cámara de Diputados, exhortó al titular del 
Ejecutivo Federal para que  a través de las Secretarías de Educación Pública, Economía y Gobernación, así 
como de la PGR, se implementen políticas de control y combate tanto al contrabando como a la piratería. 
(Rumbo de México p. 2) 
  
·       Fijan bases para transparentar las plazas docentes en el país 
 
En periodo máximo de dos años, el sistema educativo nacional deberá alcanzar una plena transparencia y 
regularización en “la información correspondiente a las estructuras ocupacionales, las plantillas de personal de 
las escuelas y los datos sobre la formación y trayectoria del personal adscrito a las mismas”, establece el 
proyecto de la Ley General del Servicio Profesional Docente. (El Financiero, p. 37) 
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 SNTE/CNTE 
  
·       Detienen a líderes de CNTE 
 
Tras la jornada de agresiones contra Casa Guerrero e Instituciones estatales, la Procuraduría General de 
Justicia Estatal (PGJE) cumplió con las órdenes de aprehensión contra integrantes de la CETEG y detuvo a 
cuatro maestros, los cuales fueron trasladados a penales federales de Nayarit y Veracruz. Los detenidos son 
Genaro Guevara, José Lucas Juárez, Cesáreo Rosendo Feliciano y Mauro Lázaro García. (El Universal, PP y 
21; Reforma, p. 17; Milenio, PP, 10 y 26; La Crónica, p. 7) 
  
·       Demandan profesores liberar a compañeros 
 
Al conocer la detención de los cuatro profesores acusados de terrorismo, motín, sedición y daños, integrantes 
de la CETEG y normalistas marcharon hacia la PGJE para exigir su liberación. “Queremos que las autoridades 
presenten a nuestros compañeros”, gritó José Barón Venancio, miembro de la CETEG, en ausencia de los 
dirigentes Minervino Morán, Manuel Rodríguez y Mario Zamora, quienes enfrentan órdenes de aprehensión.  
(Reforma, p. 17) 
  
·       Amenaza CNTE con radicalizar protestas 
 
Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) advirtieron que radicalizarán 
sus acciones si se detiene a profesores. Los maestros, durante una reunión con Luis Enrique Miranda, 
Subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación solo estregaron un proyecto alternativo 
denominado Hacia la educación que necesitamos los mexicanos, en donde exponen una contrarreforma a la 
reforma educativa. El Secretario General de la Sección 18 de la CNTE de Michoacán, Juan José Ortega 
Madrigal, confió en que en la próxima reunión, programada para el 8 de mayo, se sumen autoridades de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), legisladores e integrantes del Consejo Rector del Pacto por México. 
(El Universal, p. 21; Reforma, p. 8; La Jornada, p. 9; El Economista, p. 42; Excélsior, p. 18; Milenio, p. 
10) 
  
·        “Mi gobierno no es represor”, sostiene Aguirre 
 
El gobernador de Guerrero, Ángel Rivero Aguirre, dijo que aplicará la ley a quienes cometan actos vandálicos 
que trastoquen o dañen la convivencia cotidiana: “Mi gobierno no es represor, pero es mi deber y obligación 
mantener vigente la legalidad en todo el territorio de Guerrero.” (El Universal, p. 21; Reforma, p. 17; Milenio, 
p. 26; La Crónica, p. 7) 
  
  
·       El PRI-Guerrero reporta daños de hasta 10 mdp en su edificio 
 
Cuauhtémoc Salgado Romero, dirigente del PRI en Guerrero, estimó que la reparación total del edificio que 
alberga a su Comité Directivo tendrá un costo aproximado de entre 8 y 10 millones de pesos. El Líder partidista 
manifestó “la tolerancia es un símbolo de progreso social, pero cuando es mal entendida y se convierte en 
práctica de gobierno, puede ser una de las peores lacras de la sociedad.” (Milenio, p. 11) 
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Reacciones del Legislativo  
  
·       Guerrero, muy cerca de la ingobernabilidad: Cordero 
 
ü  El  presidente de la Cámara de Senadores, Ernesto Cordero, aseguró que Guerrero está “muy cerca” de la 
ingobernabilidad, y exhortó al gobierno federal a poner orden, ya que “por lo visto el gobierno estatal, no está 
muy dispuesto a hacerlo.” 
ü  El priísta Emilio Gamboa indicó que el gobierno estatal tiene que darle garantías a la ciudadanía y aplicar la 
ley cuando hay actos violentos. “No pueden dejar que siga creciendo esto.” 
ü  El coordinador de la bancada perredista, Miguel Barbosa, comentó que se debe deslindar responsabilidades 
de los hechos de violencia por parte de los maestros, pero dijo que la izquierda no llamará al uso de la fuerza. 
Sobre el gobernador de Guerrero, manifestó: “Yo veo a un gobernador que está actuando con mucha mesura.” 
(Milenio, p. 10) 
  
·       Apoyo al SNTE en la OCDE 
 
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) informó en un comunicado que la dirigencia de 
la Organización Internacional de Educación, que agrupa a 390 gremios, expresó al gremio “alta solidaridad, 
durante la reunión de líderes de la Comisión Consultiva Sindical de la Organización para la Cooperación y el 
Desarrollo Económico (OCDE)”. Jhon Evans, secretario general de dicha comisión, afirmó que respalda el 
principio de que una reforma educativa “solo es exitosa cuando los gobiernos únicamente consideran la 
participación de los maestros y la visión colectiva de la profesión”. (La Jornada, p. 13; La Crónica, p.8) 
  
·       Demanda que la Segob no acceda al chantaje de la CNTE 
 
En una carta, el señor Ramón López expresó: “Espero que no tengamos que sufrir su violencia en la ciudad de 
México, pero sobre todo, que no se acceda a sus formas de presión.” (Milenio, p. 19) 
 
 

 SECTOR EDUCATIVO 
  

·       Certificará cartilla de control escolar terminación de primaria y secundaria 
 
El Consejo Nacional de Fomento Educativo dotará a 350 mil niños de zonas de alta marginación del país de 
una Cartilla de Control Escolar, a fin de certificar la terminación de estudios de primaria y secundaria. El 
documento, que tendrá validez oficial en todas las escuelas públicas y privadas del país a las que deseen 
ingresar los menores atendidos en los programas del Conafe, será entregado a quienes concluyan dichos 
ciclos de su educación primaria y secundaria, así como a los menores que culminen su preescolar. (La 
Jornada, p. 48)  
  
·       Llama la ANUIES a aprovechar oferta 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

El secretario general de la ANUIES, Rafael López Castañares, aseguró que México debe tomarle la palabra al 
Presidente Barack Obama y apostarle a la creación de capital humano altamente especializado. Además, 
llamó a incrementar el intercambio de estudiantes entre México y Estados Unidos, pero “no de poquitos”, sino 
de miles de estudiantes. El presidente Peña, estimó, tiene una oportunidad magnífica de construir cuadros de 
doctorado durante su sexenio. Eloy Cantú, presidente de las Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara 
de Diputados, aseguró que es positivo tener una relación bilateral con énfasis en la educación superior. 
(Reforma, p. 6)  
  
  
·       “Hubo saqueo en Rectoría” 
 
De manera espontánea y con mucha indignación, el trabajador de la Torre de Rectoría (que pidió el anonimato) 
se acercó a los medios de comunicación para decir que todos debían saber que quienes ocuparon el edificio 
por casi 12 días eran unos delincuentes y que nadie debía respaldar su causa y denunciar que le robaron uno 
de sus tesoros: la medalla que la Máxima Casa de Estudios le entregó como reconocimiento de 25 años de 
servicio. (El Universal, p. 149 
  
 

 ESTADOS 
  
·       Beca gobierno del EdoMex a maestros para estudiar inglés 
 
El gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, entregó becas del Programa British Council, 
Formador de Facilitadores del Programa Nacional de Inglés en la Educación Básica a 45 maestros para que 
asistan a una Universidad de Gales, en Reino Unido, para capacitarse en ese idioma y a su regreso sean los 
encargados de instruir a más docentes. (La Jornada, p. 20; La Razón, p. 9) 
  
·       El gobierno de Hidalgo analiza pliego petitorio del SNTE 
 
Analiza el gobierno del estado el pliego petitorio presentado por el SNTE, Sección XV, en Hidalgo, manifestó el 
gobernador José Francisco Olvera, durante su gira de trabajo por Apan y Tepeapulco. El mandatario expuso 
que se determina cómo se pueden cumplir sus demandas, además de solicitarles la comprensión si no 
alcanzan los recursos públicos. Reiteró que su administración invierte recursos para el Programa de Escuela 
Sustentable, que es estrictamente local, lo que permite fortalecer diversas acciones en la materia. (La Crónica, 
p. 8)  
  
·       Entregó Washington a Chihuahua $152 millones para equipo policiaco: Duarte 
 
El gobierno de EU entregó a Chihuahua más de 12 millones de dólares para equipar las corporaciones 
policiacas y realizar trabajos de inteligencia, lo que la convierte en la entidad mexicana que más recursos ha 
recibido de la Iniciativa Mérida, informó el gobernador César Duarte Jáquez. También es muy importante 
dignificar todas las escuelas de Chihuahua, y ese es el proyecto que sigue, dijo el político priísta. Indicó que se 
requiere que la inversión en educación que aporte la Federación llegue pronto para mejorar el espacio laboral 
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de los maestros y aquel donde los niños y jóvenes reciben su enseñanza para que el aprovechamiento sea 
mayor. (La Jornada, p. 7)  
  
·       Herrera equipó 20 aulas de secundaria en Durango 
 
Con trabajo y respuestas a favor de la educación es como construimos la paz, aseveró el gobernador de 
Durango, Jorge Herrera Caldera, al entregar computadoras, uniformes escolares y equipamiento para 20 aulas 
con el programa Habilidades Digitales, en beneficio de mil 404 alumnos de la Escuela Secundaria Número 1 
“Ignacio Manuel Altamirano”. También entregó reconocimientos y la estatuilla alusiva al 450 aniversario de 
Durango a maestros que han dedicado desde 28 hasta 50 años de su vida al servicio de la educación. (El Sol 
de México, p. 1-República)  
  
·       Educación en valores será obligatoria 
 
En Sinaloa próximamente será obligatoria en todos los niveles la educación en valores, señaló el secretario de 
Educación y Cultura, Francisco Frías Castro, durante el acto de entrega de constancias a más de 500 
educadores de preescolar que participaron en el curso-taller “La tarea escolar en la prevención de conflictos y 
formación de valores: tarea inherente en la educación”. (El Sol de México, p. 3-República) 
  
·       Normalistas bloquean carretera Morelia-Pátzcuaro 
 
En lo que fue el décimo día consecutivo de movilizaciones en demanda de plazas automáticas para mil 300 
egresados de las ocho normales de la entidad, alumnos de esos planteles bloquearon durante tres horas la 
carretera Morelia-Pátzcuaro. Las autoridades educativas aseguran que no hay recursos suficientes para 
garantizar nuevas contrataciones. (La Jornada, p. 11; La Crónica, p. 7; Milenio, p. 11; Reforma, p. 17)  
  
·       Pliego petitorio de la Sección 22 del SNTE busca beneficios para maestros o escuelas 
 
De los 52 puntos que forman el pliego petitorio presentado por la Sección 22 del SNTE al Gobierno de Oaxaca, 
ni uno solo se refiere a una propuesta para mejorar la educación de los más de un millón 300 mil estudiantes 
oaxaqueños, confirmó el director general del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca, Antonio 
Iturribarría Bolaños. El magisterio sesionará este sábado en asamblea ordinaria donde definiría si se van al 
paro indefinido o toman otras acciones. (La Crónica, p. 7)  
  
·       Libres, 14 detenidos por disturbios en Oaxaca 
 
La Procuraduría General de Justicia de Oaxaca liberó a 14 de los 34 detenidos por ocasionar disturbios 
durante las marchas conmemorativas del Día del Trabajo. El pasado miércoles se manifestaron sindicatos, 
catedráticos universitarios y profesores de la Sección 22 de la CNTE. Se reportaron tres heridos, entre ellos 
dos policías y un civil, este último por el estallido de un petardo. (Milenio, p. 8; Reforma, p. 17)  
  
·       Magisterio presenta su pliego petitorio 
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El gobernador de Chiapas Manuel Velasco Coello señaló que recibió pliegos petitorios de las Secciones 7 y 40 
del SNTE y del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Gobierno del estado. A esos eventos, “que tienen 
como objeto abonar a la paz laboral y fortalecer los derechos laborales”, asistieron también el titular de la 
Secretaría de Educación, Ricardo Aguilar Gordillo, y el Secretario del Trabajo, Manuel Sobrino Durán. El 
miércoles pasado, maestros disidentes  de Chiapas amagaron con un paro de labores. (Excélsior, p. 19) 
  
·       Huelga de maestros del Conalep en Nayarit 
 
En demanda de aumento salarial de 7 por ciento y otro tanto en prestaciones, profesores del Conalep iniciaron 
después del mediodía de ayer una huelga en los tres planteles de la entidad: los dos de Tepic y el de Peñita de 
Jaltemba, municipio de Compostela, en el sur del estado, informó el dirigente sindical, José Luis Flores Rosas. 
(La Jornada, p. 40) 
  
·       Peligra salario de trabajadores de la UAS por pugna con el gobierno estatal 
 
El rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, Víctor Antonio Corrales Burgueño, afirmó que el pago de la 
primera quincena de mayo de los cerca de 13 mil trabajadores de la institución está en riesgo por “caprichos” 
del gobierno del estado, que se niega a firmar un convenio con la casa de estudios para la entrega del subsidio 
aprobado por el Congreso local. (La Jornada, p. 42)  
  
 

 INFORMACIÓN GENERAL 
  
·       Deploran ajustes a minuta del IFAI 
 
El comisionado presidente del IFAI, Gerardo Laveaga Rendón, lamentó que el Congreso de la Unión no haya 
aprobado la reforma constitucional en materia de transparencia en el periodo de sesiones que concluyó el 
pasado 30 de abril. En entrevista al término de la sesión de este jueves del pleno del IFAI, calificó como “un 
retroceso” las modificaciones que los diputados le hicieron a la minuta del Senado de la República. (El 
Universal, p. 7)   
  
·       Descarta el IFE frenar Cruzada 
 
El IFE resolvió ayer no suspender acciones de la Cruzada contra el Hambre en Veracruz. Los consejeros 
Alfredo Figueroa, Benito Nacif y Marco Antonio Baños, integrantes de la Comisión de Quejas y Denuncias, 
argumentaron que no tienen competencia para frenar un programa social. Negaron otorgar medidas cautelares 
solicitadas por el PAN y el PRD a sus quejas promovidas en contra de la Secretaria de Desarrollo Social, 
Rosario Robles, y del gobernador de Veracruz, Javier Duarte, por su presunta participación en una red 
electoral de funcionarios federales y estatales. (Reforma, p. 14)  
  
 

 INTERNACIONAL 
  

·       Presidente Otto Pérez decreta Estado de sitio 
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El gobierno de Guatemala decretó ayer el estado de sitio en cuatro municipios del oriente de Guatemala para 
controlar la violencia desatada en esa región por las protestas relacionadas con las operaciones de una mina 
de capital canadiense, el asesinato de un policía, el secuestro de otros 23 y la presencia del grupo mexicano 
de narcotraficantes Los Zetas en esa región. La medida, que suspende las garantías constitucionales de los 
habitantes de esas comunidades, fue decretada por el Presidente Otto Pérez Molina, luego de que el pasado 
lunes los pobladores de Santa María Xalapán, en el departamento de Jalapa, retuvieran por varias horas a 23 
policías y les quitaran sus armas de fuego. (Excélsior, p. 1 y 5-Global) 
  
·       Terroristas querían atacar EU el 4 de julio 
 
Se revelaron detalles del complot. El periódico The New York Times reveló que Dzhokhar Tsarnaev, de 19 
años, confesó que él y su hermano Tamerlán de 26 años, terminaron las bombas antes de tiempo y que por 
eso adelantaron el ataque al 15 de abril durante el maratón en el Día de los Patriotas de Boston. (El Universal, 
p. 30) 
  
·       Exigen en Venezuela nuevas elecciones 
 
El comando de campaña del opositor Henrique Capriles introdujo ayer ante el Tribunal Supremo de Justicia un 
recurso para impugnar las elecciones presidenciales del pasado 14 de abril en Venezuela, en el que desestima 
todo el proceso en el que resultó elegido el actual Presidente, Nicolás Maduro, y exige que se convoque a 
nuevos comicios. (Reforma, p. 19-Internacional) 
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Uno trata del diálogo económico de alto nivel y el otro sobre educación superior 
 

Crean dos mecanismos de coordinación 
Ciro Pérez Silva 

  
Como resultado de la reunión de trabajo sostenida este jueves por los presidentes de México, Enrique Peña 
Nieto, y de Estados Unidos, Barack Obama, los gobiernos de ambos países anunciaron el establecimiento de 
dos nuevos mecanismos de coordinación. Se trata del Diálogo Económico de Alto Nivel y el Foro Bilateral 
sobre Educación Superior, Innovación e Investigación. 
 
En un comunicado, la cancillería precisa que el primero promoverá la competitividad y la conectividad; 
fomentará el crecimiento económico, la productividad y la innovación, y ejercerá conjuntamente un liderazgo 
global. 
 
Se prevé que sesione por primera vez este otoño y posteriormente una vez cada año con el propósito de 
fortalecer los mecanismos bilaterales existentes y evitar la duplicidad de esfuerzos. Mantendrá un enfoque 
flexible para atender las necesidades y circunstancias de la relación económica bilateral y buscará reforzar la 
interlocución con la sociedad civil y el sector privado. 
 
El segundo será coordinado por las dependencias respectivas a nivel de subsecretario o equivalente e incluirá 
en sus deliberaciones a expertos profesionales y técnicos, así como a líderes educativos. Comenzará a 
reunirse este año. 
 
Tendrá como meta ampliar el acceso a la educación superior de calidad en ambas sociedades. Sumará 
esfuerzos con la Comisión México-Estados Unidos para el Intercambio Educativo y Cultural y otras 
instituciones dedicadas a programas educativos binacionales. 
 
Por la tarde, antes de la cena que en su honor ofreció el presidente Peña Nieto en Los Pinos, Barack Obama 
se reunió con personal de la embajada estadunidense en México y sus familias, quienes aguardaron durante 
más de dos horas el arribo del mandatario. 
 
El encuentro sólo duró cinco minutos en el hotel Presidente Intercontinental, en el que se hospedó el 
mandatario estadunidense, y que desde la víspera está fuertemente custodiado por decenas de elementos del 
Estado Mayor Presidencial y del Servicio Secreto de Estados Unidos, al igual que varias calles a la redonda 
que fueron cerradas a la circulación y custodiadas por centenares de elementos de diversas instituciones que 
tuvieron a su cargo la protección del presidente Obama y su comitiva. 
 
Este viernes por la mañana, antes de partir a Costa Rica, el presidenteObama se reunirá en el Museo de 
Antropología con 800 estudiantes y 200 invitados especiales, a quienes dirigirá un mensaje. 
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Este encuentro fue cuidadosamente planeado por ambos gobiernos, debido al interés de Obama por dialogar 
con jóvenes mexicanos. 
 
Como parte de la visita oficial del presidente Obama, se dio continuidad a los acuerdos alcanzados en las 
reuniones preparatorias que encabezaron en Washington los titulares de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, José Antonio Meade Kuribreña, y de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y a las 
conversaciones entre funcionarios de ambos países relativas a temas de la agenda bilateral. 
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Pide la ANUIES sancionar a los encapuchados que tomaron 
Rectoría 
 
Cecilia Higuera  

 
El secretario general de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior 
(ANUIES), Rafael López Castañares, destacó la necesidad, dijo, de sancionar a los encapuchados que 
mantuvieron tomada por 12 días la Torre de Rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM). 
 
 En definitiva, aseveró, no podemos continuar con situaciones donde todo quede impune, “es muy claro, se 
cometieron actos que están fuera de la ley y hay que sancionarlos”.  
 
Cabe recordar que la toma de la Torre de Rectoría se llevó a cabo el primer día por siete jóvenes 
encapuchados; después sumaban 14 los pseudoestudiantes, quienes interrumpieron toda clase de trámites 
administrativos que se llevan a cabo en dicho inmueble, además de todas las faltas al reglamento en las que 
incurrieron y de las cuales todo universitario tiene conocimiento, además de los destrozos que hicieron. 
 
 Ante esos hechos, el secretario general de la ANUIES aseveró que se debe sancionar a los responsables de 
dichos hechos, ya que, sostuvo, “no podemos continuar con situaciones donde todo quede impune”, y aunque 
se abre una nueva pausa para comenzar a tener un diálogo entre las autoridades universitarias y los 
encapuchados, quienes al parecer están inconformes con las reformas al plan de estudios de los Colegios de 
Ciencias y Humanidades (CCH), así como la demanda de que fueran reinstalados cinco estudiantes que 
fueron expulsados del plantel Naucalpan, luego de que protagonizaron hechos violentos en los que resultaron 
lesionados trabajadores de la UNAM, dijo, “no se puede irrumpir en los derechos de los demás”. 
 
López Castañares, entrevistado al término de su participación en la inauguración del Tercer Día del 
Emprendedor, respaldó la toma de decisiones del rector José Narro Robles ante los acontecimientos ocurridos 
en Rectoría, y en este mismo sentido resaltó el hecho de que todos los estudiantes tienen muchos derechos 
desde el momento en el que ingresan a la universidad, cuando comienzan a recibir educación y capacitación, 
aspectos que se complementan con la obligación por parte de la universidad de proporcionar las herramientas 
necesarias que fortalezcan esa formación y capacitación, con espacios e instalaciones adecuadas. 
 
 Pero al mismo tiempo, a partir de ese momento se adquieren obligaciones como lo son el cumplimiento de los 
reglamentos internos, y en los cuales de ninguna manera están permitidos comportamientos como los 
conocidos, “y eso es algo que todo mundo lo sabemos”, partiendo de ese principio, agregó, no se puede 
permitir que esos encapuchados trasgredan los reglamentos de la institución, si ésta no ha trasgredido ninguna 
de sus obligaciones que tiene para con los estudiantes. 
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Desacuerdo sobre el subsidio aprobado por el Congreso local 
 

Peligra salario de trabajadores de la UAS por pugna con el 
gobierno estatal 
Javier Valdez Cárdenas 
Corresponsal 
 

Culiacán, Sin., 2 de mayo. El rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), Víctor Antonio Corrales 
Burgueño, afirmó que el pago de la primera quincena de mayo de los cerca de 13 mil trabajadores de la 
institución está en riesgo por “caprichos” del gobierno del estado, que se niega a firmar un convenio con la 
casa de estudios para la entrega del subsidio aprobado por el Congreso local. 
 
“Hasta ayer hicieron llegar los recursos para pagar la segunda quincena de abril. La primera de mayo, según 
nos han comunicado, no se pagará si no se hacen llegar esos recursos condicionados a la firma del convenio”, 
dijo. 
 
La UAS logró que la administración estatal encabezada por Mario López Valdez le prestara alrededor de 90 
millones de pesos para el pago de la segunda quincena de abril, el cual se realizó con un día de retraso. 
 
Además, las autoridades de la casa de estudios asumieron prácticamente todos los gastos de la Universiada 
2013, que se realiza en la institución y que concluye esta semana. 
El costo del certamen deportivo fue de unos 100 millones de pesos, de los cuales el gobierno de Sinaloa 
aportó cerca de 10 millones, a pesar de que había prometido “todo el respaldo”. 
 
Los recursos estatales se usaron para la alimentación de los deportistas, provenientes de distintas regiones del 
país. 
 
El Congreso local aprobó mil 257 millones de pesos de subsidio para la UAS; sin embargo, las autoridades 
universitarias fijaron en el convenio que aún no se ha signado mil 331 millones de pesos, una diferencia 74 
millones. 
 
Corrales Burgueño culpó a las autoridades estatales de la incertidumbre y del “bache financiero” que padece la 
UAS, lo que pone en riesgo el pago de la siguiente quincena de mayo. Dijo que la universidad merece un 
subsidio justo, tanto del gobierno sinaloense como de la Federación. 
 
Interrogado por reporteros, López Valdez negó que se resista a firmar el convenio y aportar los recursos a la 
UAS, pero dijo que el documento debe estar en los términos correctos y con las cantidades aprobadas. 
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Mientras el Congreso no apruebe la nueva ley, el instituto está en el limbo, dice 

El INEE deberá hacer que la evaluación sirva para mejorar: Sylvia 
Schmelkes 

Asegura que su paso por la OCDE y Mexicanos Primero fue un aprendizaje y no la compromete  

LAURA POY SOLANO 
 

Al ser designada como presidenta del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), Sylvia 
Schmelkes del Valle, afirmó que su paso por los consejos consultivos de la Organización para la Cooperación 
y el Desarrollo Económicos (OCDE) y de agrupaciones como Mexicanos Primero, de los que ha sido asesora, 
no implica ningún compromiso con estas instituciones. Es un aprendizaje que sólo llevo como persona. 

Luego de su elección, el pasado 30 de abril, después de la toma de protesta de los cinco integrantes de la 
Junta de Gobierno ante el Senado, reconoció que este proceso se da antes de que se apruebe la ley del INEE, 
por lo que el organismo, responsable de coordinar el Sistema Nacional de Evaluación Educativa, está en el 
limbo hasta la  aprobación de su nueva normatividad en el Congreso de la Unión, la cual, dijo, en el peor de los 
casos, nos llevará a esperar hasta el proximo 26 de agosto. 

Sin embargo, puntualizó en entrevista con La Jornada, que al no contar con un marco normativo podrán tener 
la oportunidad de participar en su definición, pues señaló que es necesario establecer los mecanismos para 
que las recomendaciones que emita el instituto, luego de los procesos de evaluación, tengan algún impacto en 
la política (educativa), pero también en lo que sucede en la escuela y en el aula. 

No se trata, dijo, que las aportaciones del instituto sean vinculantes, pero sí que se estabezcan espacios donde 
se discutan las implicaciones de la política pública no sólo por autoridades educativas, también por el 
magisterio y la sociedad civil, pues advirtió que la iniciativa de ley del INEE se centra mucho en la evaluación 
docente, y no prevé que debemos coordinar un Sistema Nacional de Evaluación Educativa. 

Señaló que entre los retos más urgentes está hacer que la evaluación sirva efectivamente para mejorar, 
aunque destacó que se debe ir al siguiente paso, continuar con la evaluación diagnóstica, pero también con la 
explicativa, que nos diga por qué las cosas están así, pues reconoció que México lleva décadas con procesos 
de evaluación en los que se ha identificado que hay sólo una leve mejoría en la calidad educativa. 

Diálogo con los maestros para que participen en decisiones evaluativas 

Schmelkes del Valle, quien ocupó la coordinación general de Educación Intercultural y Bilingüe en la Secretaría 
de Educación Pública (SEP) de 2001 a 2007, reconoció que la SEP ha privilegiado el diálogo con el magisterio 
institucional, agrupado en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, pero ha dejado al margen de 
esta comunicación a sectores importantes del magisterio, que son además los que están en las entidades más  
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pobres y enfrentan las peores condiciones de trabajo. 

Por ello, se comprometió a que el INEE establecerá una comunicación mucho más cercana con los maestros, 
con todos los sectores, incluyendo a los disidentes, a fin de lograr que participen en las decisiones evaluativas 
que los afectan, pues sin su participación, reconoció, se genera resistencia. 

Al sustituir en el cargo a Mario Rueda Beltrán, quien asumió la presidencia del INEE en agosto de 2012 por 
designación del entonces presidente Felipe Calderón para el periodo 2012-2016, enfatizó que al organismo no 
le corresponde evaluar a los maestros, eso es tarea de quien los contrata, que es la SEP. A nosotros nos 
corresponde que esa evaluacion sea justa, legítima y técnicamente sólida. 

Y reiteró que la evaluación debe servir para mejorar; la parte de castigo o premio es secundaria, y si se aplica 
sería a una mínima parte del magisterio, dando un periodo de gracia al docente entre la etapa en que se le 
evalúa y después vuelve a pasar por este proceso para ver si mejoro. 

De acuerdo con las modificaciones a los artículos tercero y 73 constitucionales, la elección de la presidencia 
del INEE corresponde a su Junta de Gobierno, que de manera colegiada y con voto mayoritario de tres de sus 
cinco integrantes, deberá elegir a quien desempeñe dicho cargo, por el tiempo que establezca la ley, la cual 
aún no ha sido aprobada. 
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Senado deja pendientes reformas a leyes del IMSS, minera, 
educativa y anticorrupción, entre otros 
 
Blanca Estela Botello  
 

Reformas a la ley del IMSS, a la ley minera, así como en materia educativa y de anticorrupción, son algunos 
temas que el Senado de la República dejó pendientes y que buscará abordar en el próximo periodo ordinario 
de sesiones, que inicia en septiembre. 
 
 Aunque se preveía aprobar reformas constitucionales sobre el combate a la corrupción, los senadores no 
lograron llegar a un consenso. 
 
 También está pendiente la elaboración de la ley reglamentaria de la reforma constitucional en materia 
educativa, para la cual se prevé realizar un periodo extraordinario de sesiones a más tardar en el mes de julio, 
antes de que inicie el próximo ciclo escolar. 
 
 En el marco de la elaboración de la ley secundaria en materia educativa, el Senado prevé realizar foros de 
consulta para escuchar a todos lso involucrados e interesados en el tema. 
 
 También el Senado dejó para posterior análisis, discusión y aprobación diversas minutas enviadas por la 
Cámara de Diputados. 
 
 , como la de reformas a la Ley Minera y a la Ley de Coordinación Fiscal, cuyo propósito es aplicar un impuesto 
del 5 por ciento a la exploración minera. 
 
 También está pendiente de abordar la minuta de reformas al artículo 27 constitucional para permitir que 
extranjeros tengan dominio directo sobre terrenos para uso habitacional en fronteras y playas. Al respecto el 
PRD ya se ha pronunciado en contra de esta reforma, pero el PRI se ha manifestado a favor. 
 
 Otra minuta pendiente de revisión es la de reforma a la Ley del Seguro Social, que pretende homologar los 
criterios sobre el pago de cuotas obrero-patronales entre el IMSS y el SAT. 
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La OCDE prevé exitosa reforma educativa sólo con participación 
magisterial 
 
Cecilia Higuera  

  
John Evans, secretario de la Comisión Consultiva Sindical de la OCDE (TUAC), sostuvo que ese organismo 
internacional “respalda el principio de que una reforma educativa sólo es exitosa cuando los gobiernos 
únicamente consideran la participación de los maestros y la visión colectiva de la profesión, a través de su 
representación sindical”. 
 
Señaló lo anterior, en el marco de la reunión de líderes de la TUAC, a la cual asistió el secretario general del 
sindicato de maestros, Juan Díaz de la Torre, quien afirmó que el derecho a la educación de calidad y la 
defensa de los derechos de los trabajadores son compatibles. 
 
 compromiso. Por ello, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) “ratifica su compromiso 
con la nación, contribuyendo a elevar la calidad de la enseñanza; el sindicalismo defiende la educación pública 
de calidad para todos y con ello defiende el futuro del país”. 
 
En el evento, en el cual también estuvieron presentes David Edwards, John Bangs y Nicolás Richards, 
dirigentes todos ellos de la Internacional de la Educación (IE), expresaron su bienvenida y amplia  solidaridad 
al SNTE. 
 
 Asimismo, coincidieron en que si bien es cierto que la OCDE recomienda atraer, estimular y retener a los 
mejores docentes, esto no es posible en un escenario de incertidumbre y descalificación profesional. 
 
 En este mismo contexto, John Bangs dijo, respecto de la evaluación, que “es un  proceso que debe contar con 
la confianza de los maestros; si es impuesta, aun cuando se sujeten a los procesos de manera individual, se 
perderá la esencia de la construcción colectiva del conocimiento y la cohesión social”. 
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Apoyo al SNTE en la OCDE 
Laura Poy 

  
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) informó en un comunicado que la dirigencia de 
la Internacional de Educación, que agrupa 390 gremios, expresó al gremio “amplia solidaridad”, durante la 
reunión de líderes de la Comisión Consultiva Sindical de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE). 
 
El secretario general de dicha comisión, John Evans, afirmó que respalda el principio de que una reforma 
educativa “sólo es exitosa cuando los gobiernos únicamente consideran la participación de los maestros y la 
visión colectiva de la profesión”. 
Agregó que si bien la OCDE recomienda atraer, estimular y retener a los mejores docentes, “esto no es posible 
en un escenario de incertidumbre y descalificación profesional”. 
 
Al respecto, el presidente del gremio magisterial, Juan Díaz de la Torre, afirmó que el derecho a la educación 
de calidad y la defensa de los derechos de los trabajadores son compatibles, y ratificó su compromiso con la 
calidad de la enseñanza. 
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Pliego petitorio de la Sección 22 del SNTE busca beneficios para 
maestros o escuelas 
 
Alfonso Cruz en Oaxaca  
 
De los 52 puntos que forman el pliego petitorio presentado por la Sección 22 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) al Gobierno del estado, ni uno solo se refiere a una propuesta para 
mejorar la educación de los más de un millón 300 ml estudiantes oaxaqueños, confirmó el director general del 
Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), Antonio Iturribarría Bolaños. 
 
“No existe uno donde los profesores digan, por ejemplo, que van a trabajar horas extras, o que asistirán 
sábados y domingos a la escuela o cosas así, el pliego realmente no tiene un renglón donde se diga que se 
busca la mejora educativa, no lo veo”, añadió. 
 
 Manifestó que los puntos del pliego buscan la mejora de las condiciones económicas de la Sección 22, así 
como elevar las condiciones de los edificios públicos, “pero nada más”. 
 
En general, los puntos del documento sólo buscan beneficios para los maestros o las escuelas, “pero no 
vemos por ningún lado algo que nos diga que van por la educación de los estudiantes, piden por ejemplo la 
construcción de un auditorio para la Sección 22, la reconstrucción de un hotel que fue abandonado en Puerto 
Escondido y otras peticiones fuera del presupuesto estatal”. 
 
Confirmó que todos los puntos del pliego son sobresalientes, pero destacó uno, donde solicitan abrogar los 
artículos 3º y 73 de la Constitución, otro es darle plazas a más de cinco mil docentes que tienen puestos de 
contrato, “pero no nos corresponde a nosotros, ese tema es de la Federación”, puntualizó. 
 
 El magisterio sesionará este sábado en asamblea ordinaria donde definirá si se van al paro indefinido o toman 
otras acciones. 
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Apoyo al SNTE en la OCDE 
Laura Poy 

  
El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) informó en un comunicado que la dirigencia de 
la Internacional de Educación, que agrupa 390 gremios, expresó al gremio “amplia solidaridad”, durante la 
reunión de líderes de la Comisión Consultiva Sindical de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE). 
 
El secretario general de dicha comisión, John Evans, afirmó que respalda el principio de que una reforma 
educativa “sólo es exitosa cuando los gobiernos únicamente consideran la participación de los maestros y la 
visión colectiva de la profesión”. 
 
Agregó que si bien la OCDE recomienda atraer, estimular y retener a los mejores docentes, “esto no es posible 
en un escenario de incertidumbre y descalificación profesional”. 
 
Al respecto, el presidente del gremio magisterial, Juan Díaz de la Torre, afirmó que el derecho a la educación 
de calidad y la defensa de los derechos de los trabajadores son compatibles, y ratificó su compromiso con la 
calidad de la enseñanza. 
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Advierte que radicalizará su movimiento si se concretan aprehensiones de maestros 

Alto a la represión física, penal y sicológica, demanda la CNTE 

Entrega al gobierno un proyecto alternativo a la reforma constitucional en materia educativa 

Rechaza la concepción de que la escuela debe copiar la estructura y el clima de una empresa 

FABIOLA MARTÍNEZ Y LAURA POY 
 

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) advirtió que radicalizará su movimiento si 
se detiene a profesores. De manera simultánea a la declaración, los integrantes de la comisión única 
negociadora del grupo entregaron al gobierno federal una propuesta alternativa a la reforma constitucional en 
materia educativa, aprobada en el arranque del sexenio. 

En un texto de seis cuartillas, la CNTE desmenuza la enmienda y exige su derogación para dar paso a un 
debate nacional y popular del tema, por medio de foros en los que participen alumnos, profesores, 
investigadores y padres de familia, de las aulas a escala nacional. 

Rechazamos la concepción de que la escuela debe copiar la estructura y el clima de una empresa, porque (la 
reforma constitucional) propone que la educación debe estar a cargo de un carismático gerente que comanda 
a un grupo de empleados (maestros) y garantiza a sus clientes (estudiantes y padres de familia) un buen 
servicio (la calidad), señaló la coordinadora. 

Enseñanza plural, de abajo hacia arriba 

También esbozó la forma en que debe funcionar el andamiaje de la enseñanza, el cual pasa por la autonomía 
en las aulas, con educación plural de abajo hacia arriba. 

La ruta no es una reforma administrativa y laboral como la que hoy está en la agenda gubernamental, sino que 
es necesario reforzar en el marco legal y en la Constitución lo que ya existe: la enseñanza debe ser para 
todos, en todos los niveles, y es necesario recuperar en los planes y programas de estudio las lecciones 
pedagógicas antiguas y modernas que nos permitan ofrecer una educación a profundidad, amplia y de alto 
nivel, apuntó. 

En cuanto a la democracia, ésta debe ofrecer a los maestros el derecho de elegir libremente a sus 
representantes sindicales, posibilidad negada durante décadas por los gobiernos federal y estatales, así como 
por la cúpula que ha secuestrado al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). 

La contrapropuesta fue entregada ayer a la Secretaría de Gobernación (SG). Los maestros de la CNTE –
disidentes al control del SNTE– esperan una respuesta a más tardar el próximo miércoles. 
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Tanto en la reunión con el subsecretario de Gobierno, Luis Enrique Miranda, como en el documento, los 
maestros exigieron el cese de la represión administrativa, física, sicológica y penal en contra de cualquier 
militante de la CNTE, particularmente de los compañeros de Guerrero. 

La sesión de ayer en el Palacio de Covián fue dividida en dos partes; primero, planteamientos generales 
acerca de la reforma; después una reducida comisión habló en privado con el funcionario federal para plantear, 
según fuentes consultadas, lo relacionado con las órdenes de aprehensión contra docentes, alto al 
hostigamiento, y también para inconformarse por la contratación de maestros para dar clase en las entidades 
en las que hay paro laboral (en Guerrero, desde el 25 de febrero, y en Michoacán, desde el 22 de abril). 

Al frente de esta comisión estuvo Juan José Ortega, integrante de la dirigencia de la sección 18, de 
Michoacán, quien puntualizó que la radicalización del movimiento significaría ampliar el número de planteles en 
paro, y la toma de más edificios, en los estados y en la capital del país. 

La coordinadora “no va a permitir ninguna orden de aprehensión, y mucho menos que se ejecute algo en 
contra de nuestros compañeros; estamos checando ese dato (detenciones). Es claro que si hay una acción de 
ese tipo, estaríamos radicalizando las acciones”, apuntó Ortega. 

Ante la cerrazón y falta de sensibilidad del Estado, añadió, hemos tenido que radicalizar las acciones, las 
cuales pueden generar órdenes de aprehensión, pero no vamos a desistir en la lucha ni porque nos suspendan 
el sueldo ni porque se emitan más órdenes de aprehensión. 

Para el encuentro del 8 de mayo piden la presencia de autoridades educativas, de SG, legisladores, dirigentes 
partidistas y funcionarios que participan en el Pacto por México. 

En el encuentro con el subsecretario Miranda hicimos, dijo, el mismo planteamiento: ni una orden de 
aprehensión más ni nada en ese sentido. 

Dejan el Zócalo por horas 

Por la mañana, profesores de la CNTE se movilizaron del campamento que mantienen en la plaza Manuel 
Tolsá a la SG para entregar el proyecto alternativo de educación y demandar la abrogación de la reforma. El 
viernes por la noche regresarán al Zócalo, para continuar con la protesta. 

Cerca de mil maestros disidentes, en su mayoría de la sección 18 de Michoacán, marcharon hasta el Palacio 
de Covián, donde realizaron un mitin. 

Por la tarde, tras regresar a su plantón nacional, Juan Melchor, integrante de la dirección política nacional de la 
CNTE, sostuvo que pese a que se detuvo a dos maestros de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la 
Educación de Guerrero, por los hechos de violencia del primero de mayo, mantendrán su convocatoria al 
diálogo con el gobierno federal. 
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Aseguró que en Guerrero hay un grupo de infiltrados que genera escenarios de provocación para el magisterio 
disidente. 

Durante la movilización, los profesores inconformes manifestaron su rechazo a la visita del presidente Barack 
Obama, contra quien corearon consignas por ser el representante de la oligarquía mundial y el principal 
promotor del neoliberalismo y sus reformas estructurales. 
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Normalistas tratan de entrar por la fuerza a instalaciones del Canal 
13 
 
Ignacio Roque Madriz en Morelia  
  
Luego que en Michoacán cerca de la medianoche del miércoles intentaron entrar por la fuerza a las 
instalaciones de Canal 13 en esta capital,  este jueves los estudiantes normalistas bloquearon durante cinco 
horas la autopista Morelia-Pátzcuaro y la carretera Carapan-Paracho, además de que  secuestraron siete 
autobuses con los que suman al menos 37 vehículos que mantienen en su poder. 
 
 Asimismo, los manifestantes demandan que la administración estatal les otorgue mil 200 plazas automáticas 
para los egresados de las ocho escuelas normales del estado, las cuales aparentemente el pasado gobierno 
perredista que encabezó Leonel Godoy Rangel en el 2011 las comprometió mediante una mita signada. 
 
 La información recabada indica que derivado de las acciones de los normalistas,  ante el agente del Ministerio 
Público el fuero común diversas empresas  han presentado  37 denuncias por secuestro de vehículos y robo 
de mercancía. 
 
  Entre las  empresas más afectadas por el plagio de unidades junto con los choferes están las líneas Enlaces 
Terrestres Nacionales (ETN), Primera Plus, Parikuni, Autovías y la Línea. 
 
 Mientras, por el secuestro de los camiones repartidores y sus conductores, así como por el robo de mercancía 
destacan entre las empresas ofendidas Pepsi Cola, Sabritas, Coca Cola, Bimbo y Barcel. 
 
 A su vez, la Cámara Nacional de Autotransporte de Pasajeros y Turismo (Canapat) exigió al gobierno 
michoacano que ponga un alto al secuestro de choferes y camiones del servicio público que cubren las 
diversas rutas en la entidad, porque se podría producir una nueva suspensión de las corridas, como una 
medida eficaz para garantizar la seguridad de los conductores y las unidades. 
 
 En ese sentido, el líder de la Canapat, Arcadio Méndez Hurtado, aseguró que durante el miércoles y este 
jueves, los  normalistas se apoderaron de  30 autobuses que mantienen resguardadas con todo y conductores 
en los estacionamientos de las escuelas normales de Tiripetio y Cherán. 
 
 Por su parte, el representante de la Cámara Nacional de Autotransporte de Carga (Canacar) en Michoacán, 
Roberto Yáñez Aguilar afirmó que el gran problema que enfrenta la industria del transporte es la impunidad con 
la que los manifestantes pueden cerrar las carreteras estatales y federales sin reciban castigo alguno. 
 
 Los reportes señalan que anoche a las 22 horas los estudiantes trataron de penetrar por la fuerza a las 
instalaciones del Canal 13, ante lo cual la empresa pidió la intervención de policías de la Secretaría de  
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Seguridad Pública estatal, quienes impidieron que ingresaran violentamente y esperaron hasta que se 
retiraron. 
 
 En tanto, este jueves los normalistas bloquearon las  carreteras y secuestraron siete autobuses desde las 
12:00 horas y concluyeron a las 17:15 horas.   
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OPINIÓN 

SEP 
  

·       Sorprende a Obama audacia de Peña para emprender reformas 
 
El presidente Enrique Peña Nieto, que anhela elevar la calidad de la educación nacional “para que nuestros 
jóvenes compitan de tú a tú con los mejores del mundo”, se encontró ayer con un hombre de brillantez 
intelectual fuera de duda que ansía que los muchachos de allá vengan a la del Tío Sam. Excita el presidente 
Obama a estudiar en sus magníficas universidades. Quiere Obama que los talentos de aquí se redondeen allá. 
Luis Videgaray, Miguel Ángel Osorio Chong, Gerardo Ruiz Esparza, Emilio Chuayffet, Jesús Murillo Karam, 
Aurelio Nuño, Enrique Martínez, el embajador Medina Mora aparecen –a cuentagotas- en el Salón de 
Tesorería de Palacio Nacional. (El Sol de México, p. 5) 
  
·       Yazmín Alessandrini, La política me da risa 
 
En unas cuantas horas habrá de concluir la visita del presidente estadounidense Barack Obama a nuestro 
país, la cual (a decir de todos aquellos que tuvieron trato oficial con él y los miembros de su numerosa 
comitiva) ha arrojado saldos más que positivos para la importantísima relación binacional entre México y 
Estados Unidos. Igualmente, en esta corta visita, de apenas 20 horas, se concluyó que para el otoño el 
gabinete económico de México sostendrá reuniones con integrantes de distintas dependencias 
gubernamentales de Estados Unidos. Por ello la importancia de que ayer acompañaran al Primer Mandatario 
sus secretarios de Gobernación (Miguel Osorio), de Relaciones Exteriores (José Antonio Meade), de Hacienda 
(Luis Videgaray), de Educación Pública (Emilio Chuayffet) y el procurador general, Jesús Murillo. (El Sol de 
México, p. 12)  
  
·       Rozones 
 
Chuayffet, otro feliz. A quien se vio más feliz y animado con los acuerdos en materia educativa, tras la reunión 
entre los Presidentes de México y Estados Unidos, fue al secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, 
pues con el Foro en Innovación e Investigación que apoyará a partir de ahora Estados Unidos, llegará la 
inversión tan anhelada del 1 por ciento del PIB en el ramo educativo. (La Razón, p. 2) 
  
·       José Ureña, Teléfono rojo 
 
Paquete para tranquilizar a maestros. Desde el gobierno se estudian acciones para acercarse más al 
magisterio institucional, el del SNTE de Juan Díaz de la Torre, a fin de comprometerlo con la reforma 
educativa. Las bases de entendimiento, nadie lo duda, se cimentarán sobre estímulos económicos y proyectos 
de profesionalización de largo alcance para mejorar la enseñanza básica. Es decir, se hurga en las arcas para 
saber cuánto soportan para ofrecer el máximo ajuste salarial con motivo del Día del Maestro, el 15 de 
septiembre, cuando reaparecerán el presidente Enrique Peña y el secretario de Educación, Emilio Chuayffet, 
con el dirigente Díaz de la Torre. Si bien el discurso hablará de apoyos para dignificar la carrera magisterial y 
dar un salto cualitativo en educación, el elemento político de peso es evitar el fortalecimiento de la CNTE y sus 
métodos violentos. (24 Horas, p. 8) 
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·       Víctor Hugo Michel, De la “valentía” de Calderón a la “audacia” de Peña Nieto 
 
La última vez que un gobierno priísta estuvo frente a un presidente estadounidense data de 1997. Fue durante 
el sexenio de Bill Clinton, cuando vino a reunirse con Ernesto Zedillo. En paralelo, el Departamento de Estado 
amenazaba con descertificar a México como un socio preferente por considerar que sus esfuerzos 
antinarcóticos eran insuficientes. En el Congreso había quienes exigían  una intervención directa. Y desde 
Washington  se pedía que los agentes de la DEA pudieran usar armas en territorio mexicano para defenderse. 
Pero la desconfianza tiene historia. Algunos de los actores que por aquel entonces llevaron encima el peso de 
Washington siguen vigentes. Emilio Chuayffet era secretario de Gobernación. Manlio Fabio Beltrones 
gobernaba Sonora y peleaba contra acusaciones lanzadas en el New York Times de supuestamente colaborar 
con el narco… (Milenio, p. 5) 
  
·       Federico La Mont, Así lo dice La Mont 
 
Advertencia: la opción de Juárez Ocampo, líder de la CETEG, se inclina por la fatalidad más que propuestas 
en la discusión de las leyes secundarias. Sin embargo, de mantenerse la actual escalada de ayotzinapos y 
mentores colisionados con la advertencia del titular de la SEP, Emilio Chuayffet “se aplicará la ley a todo aquel 
que la trastoque”.  (El Sol de México, p. 9; La Prensa, p. 8) 
  
·       Francisco Garfias, Arsenal 
 
La primavera regresó con fuerza a la CNDH. Tenemos confirmado que en las oficinas del ombusdman se 
investigan nuevos casos de acoso sexual de funcionarios de ese organismo. Los nombres de los involucrados 
los mantienen en reserva, hasta que concluya la investigación. Ya que estamos. Le dimos una ojeada a los 
últimos reportes de esa comisión. Uno tiene que ver con las instituciones que tienen mayor número de quejas 
respecto a violaciones a los derechos humanos. El IMSS aparece en primerísimo lugar. Acumula 419. Le 
siguen los Centros de Prevención y Readaptación Social de la Segob, con 363. La Sedena alcanza el podio. 
Es tercera; suma 244. Le siguen, en ese orden, Policía Federal, 154; PGR, 145; ISSSTE, 114; CFE, 95; SEP, 
93; Migración, 91, y Marina, 84. (Excélsior, p. 4) 
  
Columnas y artículos que comentan sobre educación, reforma educativa y la toma de la Rectoría en la UNAM: 
Andrés Roemer, En el ring, Nuestra educación y nuestro vecino, (La Crónica, p. Cuatro-Opinión); Blanca 
Heredia, Mirando de lejos, (La Razón, p. 2); Ignacio Álvarez Hernández, Tópicos Legislativos, (Unomásuno, p. 
10); Pablo Gómez, Griterío represivo, (Milenio, p. 18)  
 
 

 SNTE/CNTE 
  
·       Miguel Ángel Rivera, Clase política 
 
El conflicto magisterial sigue mientras la Secretaría de Gobernación aceptó reanudar el próximo día 8 el 
diálogo con la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE); la Procuraduría de Justicia 
de Guerrero confirmó que fueron detenidos cuatro dirigentes de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la 
Educación (CETEG), lo cual desató nuevas protestas de los profesores en Chilpancingo. (La Jornada, p. 10) 
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·       Julio Hernández López, Astillero 
 
Gobernación anuncia que el próximo 8 habrá mesa de negociación con la Coordinadora Nacional de los 
Trabajadores de la Educación, mientras se cumplen las órdenes de aprehensión contra dirigentes y militantes 
de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación. Bucareli pretende aprovechar diferencias 
políticas entre ambas agrupaciones para mostrarse dialogante con unos mientras apresa a otros. (La Jornada, 
p. 10) 
  
·       Luis Soto, Agenda confidencial 
 
EI líder del SNTE, Juan Díaz de la Torre, hizo saber a los agremiados que su nueva postura frente al Gobierno 
Federal será la misma que durante años mantuvo con la ex maestra de la maldad y la perversidad: la 
arrastradez política. Aunque aclaró: No vamos a estar replegados ni de rodillas, eh. (El Financiero, p. 38) 
  
Columnas y artículos que mencionan el conflicto magisterial: Pepe Grillo, (La Crónica, p. tres-Opinión); 
Verónica Ortiz Ortega, El gran reto (El Economista, p. 58); Roberto Escalante Semerena, De la orquesta 
llamada educación, (El Financiero, p. 16) 
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Rozones 
Obama habla español 

 

- La empatía entre los presidentes Obama y Peña se notó desde que ingresaron al salón Tesorería de Palacio 
Nacional, con sonrisas y palmaditas que fueron la constante. El mandatario mexicano destacó que “hemos 
iniciado un nuevo entendimiento entre ambas naciones y trabajaremos en una agenda enfatizada en lo 
económico”. Y el visitante respondió en español “muchas gracias, señor presidente”. 
 
El cronista Videgaray 
 
- Puntual fue el seguimiento que dio el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, a la visita del presidente de 
Estados Unidos, Barack Obama. En su cuenta de Twitter, relató detalle a detalle la visita a Palacio Nacional. 
Videgaray compartió además varias fotos del encuentro que sostuvo el presidente Enrique Peña Nieto con 
Obama. 
 
Chuayffet, otro feliz 
 
- A quien se vio más feliz y animado con los acuerdos en materia educativa, tras la reunión entre los 
presidentes de México y Estados Unidos, fue al secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, pues con el 
Foro en Innovación e Investigación que apoyará a partir de ahora Estados Unidos, llegará la inversión tan 
anhelada del 1 por ciento del PIB en el ramo educativo. 
 
Golpe a los bejaranistas 
 
- Quien se está mordiendo las uñas es el líder de la corriente perredista IDN, René Bejarano, pues es 
inminente que perderá la dirigencia del partido en el DF. Hoy se elige al nuevo dirigente, que sustituirá a 
Manuel Oropeza, y los bejaranistas cuentan sólo con el 40 por ciento de consejeros a su favor. En cambio, el 
ex delegado en Coyoacán, Raúl Flores, se perfila para quedarse con el cargo. Bejarano, pues deberá 
conformarse con la secretaría general. 
 
Atraparon al de la máscara 
 
- En la Procuraduría de Guerrero empezaron a ejecutar las órdenes de aprehensión contra los maestros 
dedicados a vandalizar con el pretexto de la reforma educativa. Pues ya atraparon a cuatro de los involucrados 
en dichos actos, entre ellos el sujeto que con máscara de calavera y hacha en mano causó daños a edificios 
públicos y privados. Los delitos que enfrentan son sedición, motín, terrorismo y daños. Y van por más. 
 
Buenos números 
 
- Salen notas positivas de Sectur, tras el incremento en la ocupación hotelera durante las primeras 15 semanas 
del año, cuando el número de cuartos de hotel ocupados fue de 198 mil 270, 16.5 por ciento más que en 2011.  

http://www.razon.com.mx/
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Y el reporte del Sistema Integral de Operación Migratoria, indica un crecimiento de 5.9 por ciento en el arribo 
de visitantes internacionales por vía aérea, durante el primer trimestre del año. 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.razon.com.mx/
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El endurecimiento que viene 

José Ureña  
 
La pregunta no sorprendió a Manuel Espino: 
  
-¿Debe actuarse ya contra encapuchados de la UNAM y maestros de Guerrero? 
  
Él, tan cercano al gobierno, dio una respuesta premonitoria: 
  
-No antes del 1 de mayo. Hacerlo antes significaría darles razones para cometer desmanes ese día. 
  
La misma opinión, coincidentemente, tenían los altos funcionarios de la seguridad nacional y quienes 
recopilaban datos de los que tenían tomada la Torre de Rectoría, incluidos elementos de la guerrilla, 
presumiblemente del EPR. 
  
Se tomaron varias determinaciones. 
  
La primera fue esperar hechos y fechas fatales: el informe del gobernador guerrerense Ángel Aguirre, el Día 
del Trabajo y la visita de Barack Obama. 
  
Los tiempos se han cumplido. 
  
A partir de ahora vienen diálogos con advertencias a los grupos inconformes y, de no escuchar los llamados a 
la cordura, la aplicación de la ley. 
  
Al frente, ya lo saben, están los maestros de Guerrero con sus líderes ya detenidos, José Lucas Juárez y 
Genaro Guevara Hernández. 
  
De los encapuchados de la UNAM se espera la ratificación de denuncias del rector José Narro, quien prometió 
no dejar impunes los delitos cometidos en su casa de estudios. 
  
PAQUETE PARA TRANQUILIZAR A MAESTROS 
  
En otro frente se trabaja con intenciones distintas. 
  
Desde el gobierno se estudian acciones para acercarse más al magisterio institucional, el del SNTE de Juan 
Díaz de la Torre, a fin de comprometerlo con la reforma educativa. 

http://www.24-horas.mx/el-endurecimiento-que-viene/
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Las bases de entendimiento, nadie lo duda, se cimentarán sobre estímulos económicos y proyectos de 
profesionalización de largo alcance para mejorar la enseñanza básica. 
  
Es decir, se hurga en las arcas para saber cuánto soportan para ofrecer el máximo ajuste salarial con motivo 
del Día del Maestro, el 15 de septiembre, cuando reaparecerán el presidente Enrique Peña y el secretario de 
Educación, Emilio Chuayffet, con el dirigente Díaz de la Torre. 
  
Si bien el discurso hablará de apoyos para dignificar la carrera magisterial y dar un salto cualitativo en 
educación, el elemento político de peso es evitar el fortalecimiento de la CNTE y sus métodos violentos. 
  
Consumados estos hechos, esperan en las alturas, deberán descender las protestas y sobre todo la virulencia. 
  
Para tener mayores certidumbres monitorean a los maestros de Guerrero, para cuyas tomas y vandalismo ya 
está lista la Policía Federal y no precisamente para invitarlos a un café. 
  
NÚÑEZ GESTIONA LOS CREDITOS DE GRANIER 
  
1.- Las urgencias económicas apremian a varios estados y municipios a pesar de haber recibido algunos 
alivios del gobierno federal de diciembre a la fecha. 
  
Algunos, como Michoacán y Tabasco, negocian con el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, a fin de 
cumplir con las obligaciones elementales como la nómina y declararse en la insolvencia. 
  
En Tabasco, el gobernador Arturo Núñez ha solicitado a FitchRatings una evaluación para usar créditos 
contratados en tiempos de su antecesor Andrés Granier pero no calificados. 
  
Son financiamientos a corto plazo. 
  
Y 2.- Alejandro Ramos llega casi un decenio tarde a la agencia estatal Notimex. 
  
Era el predestinado pero el Senado se inclinó por proclives o militantes del PAN. 
  
Su designación fue postrera en el periodo ordinario de sesiones, cuando se aprobaron reformas a las 
telecomunicaciones, rindieron protesta los miembros del INEE y, caso inusual, se reconoció al coordinador de 
Servicios Parlamentarios, Arturo Garita. 
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Arsenal 

¿Oíste Madero? 

Francisco Garfias 

Sánchez no pierde las esperanzas de que uno de los amigos de Bejarano suceda a Manuel Oropeza.  

Las críticas de legisladores del PRI al panista Ernesto Cordero están a la orden del día. Dicen que no fue 
generoso en su discurso de clausura de los trabajos del periodo ordinario de sesiones, que terminó el pasado 
martes. 
 
El presidente de la Mesa Directiva del Senado habló detalladamente de los visitantes distinguidos que recibió 
el Senado. Hasta particularizó en los casos de los primeros ministros de Macedonia y de Nueva Zelanda. Pero 
omitió hablar de las tres visitas que a esa Cámara hizo el presidente Peña Nieto. 
 
Le faltó altura de miras, subrayan. 
 
■El senador del PAN dejó también plasmada su oposición a la forma cómo el gobierno y los diferentes 
partidos, incluido el suyo, se inmiscuyen en la elaboración de las reformas que llegan al Congreso. 
 
“Para que las reformas sean exitosas y duraderas tienen que construirse mayorías amplias. Y el espacio para 
construir estas mayorías no es otro más que el Poder Legislativo. Es aquí donde todos los sectores de nuestra 
sociedad pueden y deben hacer oír su voz…”, dijo Cordero. 
 
Nomás le faltó agregar: ¿Oíste Madero? 
 
■A René Bejarano se le descomponen las cosas en su feudo: el DF. Está a punto de perder la presidencia del 
PRD en la capital, luego de su fracasado intento de tirar al mancerista Manuel Granados de la presidencia de 
la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa. 
 
Las muecas del Profe contrastan con la sonrisa de Granados. Veinte de los 34 legisladores que integran la 
bancada del PRD en la Asamblea formaron un bloque para apoyar al líder de la bancada amarilla. Es un voto 
de confianza a las políticas del gobierno de la Ciudad de México. 
 
Otra mala noticia para René. Dos diputados cercanos a IDN se pasaron al grupo de Mancera. Ellos son 
Carlos Hernández y Claudia Cortés. 
 
“Con este apoyo se refuerza la posibilidad de que al frente del PRD-DF quede el ex jefe delegacional en 
Coyoacán Raúl Flores, afín a Mancera y a Marcelo Ebrard, en vez de Enrique Vargas, seguidor de René 
Bejarano y Dolores Padierna”, nos dicen leales al jefe de Gobierno del DF. 
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■El Consejo se anuncia por demás difícil. “Afuera del PRD se frotan las manos para que nos demos hasta con 
la cubeta”, reconoció el bejaranista Alejandro Sánchez, secretario general del CEN del PRD. 
 
Las distintas tribus trataban ayer de llegar a un acuerdo para elegir al nuevo presidente del PRD local, al 
secretario general y al conjunto de los titulares de las diferentes secretarías. Si no logran arreglarse, el Consejo 
podría posponerse nuevamente. 
 
Sánchez no pierde las esperanzas de que uno de los amigos de Bejarano suceda a Manuel Oropeza. 
“Izquierda Democrática Nacional (la corriente del Profe) sigue vivita y coleando. Tenemos en el Consejo 
Estatal por lo menos 40% de los integrantes. Eso nos garantiza la secretaría general”, manifestó con 
resignación. 
 
■La primavera regresó con fuerza a la CNDH. Tenemos confirmado que en las oficinas del ombusdman se 
investigan nuevos casos de acoso sexual de funcionarios de ese organismo. Los nombres de los involucrados 
los mantienen en reserva, hasta que concluya la investigación. 
 
Ya que estamos. Le dimos una ojeada a los últimos reportes de esa comisión. Uno tiene que ver con las 
instituciones que tienen mayor número de quejas respecto a violaciones a los derechos humanos. 
 
El IMSS aparece en primerísimo lugar. Acumula 419. Le siguen los Centros de Prevención y Readaptación 
Social de la Segob, con 363. La Sedena alcanza el podio. Es tercera; suma 244. Le siguen, en ese orden, 
Policía Federal, 154; PGR, 145; ISSSTE, 114; CFE, 95; SEP, 93; Migración, 91, y Marina, 84. 
 
Revisamos también el último Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria, realizado a finales de 2011. 
Nos dimos cuenta de que la entidad que peor trata a los reos es Nayarit. 
 
En una escala del 0 al diez en la gama de indicadores que representan las condiciones mínimas de dignidad 
que deben existir en los centros penitenciarios, esa entidad reprueba con 4.4. 
 
El top ten del horror en las cárceles lo completan Tabasco, 4.5 de calificación; Guerrero, 5.1; Oaxaca, 5.1; 
Quintana Roo, 5.4; Nuevo León, 5.7; Tamaulipas, 5.8; Edomex, 5.8, y DF, 5.9. El estado que mejor califica, hay 
que decirlo, es Aguascalientes, alcanza 8.4. 
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Nuestra educación y nuestro vecino 
 
Andrés Roemer  
 
Todos sabemos que la educación es una situación que se debe atacar lo más pronto posible. De hecho, 
estamos seguros que la educación es el problema de México. ¿Cuántas pláticas de café no ha tenido en las 
que al final se concluye: es cuestión de educación? Y sucede que nos referimos a educación en amplísimo 
sentido. Desde aprender matemáticas mejor en primaria, hasta no discriminar, y desde tener buenos modales, 
hasta formar investigadores que ganen permios Nobel. Ya pasó la reforma educativa y ya cayó alguna 
afamada dirigente sindical, y aunque hay disturbios de algunos inconformes con la reforma, parece que el 
panorama educativo va a mejorar al menos en educación básica. 
 
 Ahora volteamos la cara hacia la educación superior. Cada año el número de rechazados a la Universidad 
Nacional Autónoma de México es un escándalo, y no es para menos. El año pasado, durante el segundo 
concurso de admisión, apenas 10.3% de los aspirantes lograron su ingreso. Esto significa que casi 90% fueron 
rechazados en este concurso. Sin embargo, pocas veces nos ponemos a pensar en qué sucede durante o 
después del proceso de estudios superiores. 
 
 Ayer, durante la visita de Obama a México, se acordó la formación del Foro Bilateral sobre Educación 
Superior, Innovación e Investigación entre los dos países, México y Estados Unidos. Además, México expresó 
también su apoyo para el programa “La Fuerza de las 100 000 Américas” para ampliar el intercambio 
estudiantil en el hemisferio occidental. 
 
 Estas dos acciones resultan mutuamente beneficiosas y en especial para México. Para ser México el país 
vecino, durante el ciclo escolar de 2010-2011  apenas hubo 13,713 mexicanos estudiando universidad en ese 
país, contra 73,351 surcoreanos y 157,558 chinos. Además, del ciclo 2009-2010 al 2010-2011, lo estudiantes 
estadounidenses haciendo en México decrecieron en un 41.8 por ciento, de 7157 a 4167 estudiantes. Esta 
cifra puede ser resultado de muchas cosas como la violencia en México y la crisis en EEUU, pero no deja de 
preocupar y por eso se debe tomar acción, como se está haciendo. 
 
 En febrero de este año, Thomas Friedman escribió dos artículos para New York Times de gran impacto para 
México (http://www.nytimes.com/2013/02/27/opinion/friedman-is-mexico-the-comeback-kid.html?_r=0 y 
http://www.nytimes.com/2013/02/24/opinion/sunday/friedman-how-mexico-got-back-in-the-game.html), en 
donde explica que México puede ser la próxima potencia y que hay que poner atención. Luego de que los 
salarios en China aumentan, junto con los costos de transportar la mercancía a EEUU, muchas empresas 
están volteando los ojos a México. Además, México estaba pasando reformas que permitirán un mejor y más 
equilibrado desarrollo. 
 
 Así pues, sea completamente verdadero lo que Thomas Friedman escribió o no, el hecho es que hoy, México 
tiene los reflectores y los debemos aprovechar. Acuerdos bilaterales en materia de educación y sus primos  
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hermanos, la innovación y la investigación, son especialmente importantes cuando se trata del país más 
poderoso del mundo. 
 
 Ahora si bien la educación es la materia prima por excelencia, dos resultados estrechamente relacionados son 
la innovación y la investigación. Un país educado, tiene la capacidad de innovar, de crear, de inventar. Es 
verdad que Bill Gates, Steve Jobs y Mark Zuckerberg tienen en común que los tres fueron “drop-outs” de la 
Universidad, pero si no hubieran tenido la educación que tuvieron, probablemente no hubieran llegado a donde 
llegaron. Es verdad también, que la educación no es el único ingrediente para la innovación. La actitud 
tomadora de riesgo y el financiamiento también son clave. En términos de innovación, no importa que uno 
tenga doctorado si no se arriesga a poner su idea en acción; de igual manera, si se tiene el doctorado y la 
disposición, pero no el dinero es difícil innovar. Al estrechar lazos con Estados Unidos, estamos también 
atrayendo a esa camada de emprendedores que buscan innovar, tanto estadounidenses en México, como 
mexicanos en EEUU y migrantes mexicanos en México y EEUU con todas las derramas que esto pueda 
generar. Es un juego de ganar-ganar. 
 
 En cuanto a la investigación, ésta es inconcebible sin educación. Reforzar los lazos con el país vecino líder en 
educación significa tener las mejores oportunidades educativas, literalmente “a la vuelta”. De esta manera, más 
mexicanos se podrán formar, muchos regresarán a su país y seguirán vertiendo conocimiento en México, lo 
que nos beneficia a todos.  
 
 Así pues, México se encuentra en un momento coyuntural, para potenciar su crecimiento, en especial ahora, 
cuando el número de jóvenes entre 15 y 24 años es de más de 20 millones. Las cámaras están puestas, es 
hora de que empiecen los flashazos. 
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La cooperación educativa entre México-Estados Unidos: Las tareas 
más urgentes 
 
Blanca Heredia 
  
Es de celebrar que, tras muchos años de no figurar o figurar con muy bajo perfil, el tema educativo haya 
regresado, en un lugar importante, a la agenda de la relación con nuestro vecino del norte. Así lo indica el 
hecho de que, a pocas horas de haber aterrizado en México, el presidente Obama haya firmado con el 
presidente Peña Nieto un acuerdo de cooperación educativa cuyo punto central es la creación de un foro 
bilateral para la educación superior, la innovación y la investigación. 
 
El foro incluirá a representantes del gobierno, la academia y la sociedad civil y tendrá como propósito generar 
una visión compartida en la materia, así como iniciativas concretas de corto y mediano plazo que permitan 
profundizar la cooperación y el intercambio educativo entre ambos países. 
 
Urgía la creación de un mecanismo bilateral para ampliar, imprimirle rumbo y coordinar la cooperación en 
materia de educación superior, investigación y desarrollo entre México y Estados Unidos. Hasta antes de este 
acuerdo, el único mecanismo formal con el que contábamos para tal efecto era la Comisión México-Estados 
Unidos para el Intercambio Educativo y Cultural (Comexus). Esa organización realiza una labor muy importante 
—administrar el programa de becas Fulbright-García Robles— y en el último año ha logrado incrementar de 
forma significativa el número, hasta hace poco muy reducido, de becarios mexicanos en dicho programa. 
COMEXUS, sin embargo, carece de los recursos y del nivel de interlocución requerido para definir e impulsar 
una agenda de cooperación bilateral de gran alcance en educación superior, investigación científica y 
desarrollo tecnológico. 
 
De acuerdo al comunicado conjunto, el foro bilateral deberá reunirse por primera vez este mismo año. Entre las 
tareas que debiera privilegiar dicho foro en su arranque destacan las siguientes. En primerísimo término, la 
creación de un sistema de información que permita conocer con exactitud y de forma actualizada, entre otros: 
el número, tipo e impacto de los acuerdos de cooperación, intercambio y vinculación bilateral existentes entre 
universidades, centros de investigación y empresas, así como, en su caso, entre entidades gubernamentales, 
entidades federativas y ciudades; el stock, así como el flujo de estudiantes y profesores inscritos en programas 
de intercambio académico entre instituciones de los dos países; y el presupuesto total y desagregado por tipo 
de programa y beneficiario de la cooperación en educación superior, así como en investigación y desarrollo. 
Segundo, la identificación de sectores y actividades prioritarios, definidos en función de su capacidad para 
impactar positivamente las complementariedades en materia tanto académica, como y sobre todo, económicas 
entre los dos países. 
 
Enfatizo estos dos puntos, pues para poder armar y ejecutar una agenda de cooperación ambiciosa y de alto 
impacto para educación superior, ciencia y tecnología, primero y antes que ninguna otra cosa necesitamos 
saber qué hay y qué tanto funciona lo que hay. Con base en ello y orientados por una visión que privilegie la  

http://www.razon.com.mx/
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necesidad de impulsar sinergias que apuntalen mayores tasas de crecimiento económico en ambos países, lo 
segundo que resulta urgente hacer es definir prioridades articuladas en torno a sectores económicos 
estratégicos. Sí, las oportunidades de cooperación son inmensas, pero sin prioridades claras, terminarán 
ganando los que siempre ganan y se desaprovechará una oportunidad extraordinaria para vincular al sistema 
educativo con el sistema productivo. 
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Clase Política 

Referencias inevitables 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

Este es el momento para que se materialice la reforma migratoria, afirmó el presidente de Estados Unidos, 

Barack Obama, en conferencia conjunta con el mandatario de México, Enrique Peña Nieto, en la cual también 

ofreció tratar de reducir la demanda de drogas en su territorio, así como el tráfico de armas hacia México. 

Los dos jefes de Estado procuraron centrar la atención en el tema de la cooperación en materia económica, 
pero no lo lograron por completo y así surgieron las inevitables referencias al tema migratorio, al narcotráfico y 
la lucha contra la delincuencia. 

El presidente Peña Nieto destacó que cuando México tiene mayor crecimiento económico y capacidad de 
exportar más, esto representa desarrollo para Estados Unidos, por los empleos generados en ambos países. 

La cosecha 

La aprobación de la reforma en materia de telecomunicaciones representa solamente el primer paso para tener 
una legislación que verdaderamente otorgue un impulso al sector, sostuvo la Cámara Nacional de la Industria 
Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Canieti), presidida por Víctor Gutiérrez 
Martínez, en una declaración en donde ese organismo empresarial expresa su reconocimiento a los 
legisladores por la labor realizada. Al mismo tiempo, la Canieti ofreció su apoyo incondicional para la 
preparación de las leyes secundarias. 

Las leves esperanzas de que Mexicana de Aviación volviera a volar ya se desvanecieron y sólo se espera que 
la jueza Edith Alarcón Meixueiro decrete la quiebra definitiva heredada por la anterior administración. Tuvo que 
llegar un nuevo gobierno para que se reconociera que la aerolínea fue llevada a la quiebra por sus últimos 
dueños, quienes todavía confiaron en obtener beneficios de un rescate gubernamental. Sólo que no dejaron 
nada para rescatar, dicen los enterados, quienes destacan recientes comentarios del titular de la SCT, Gerardo 
Ruiz Esparza, en el sentido de que sólo queda pelear por proteger los derechos de casi 9 mil trabajadores que 
quedaron en el desempleo. 

El conflicto magisterial sigue. Mientras la Secretaría de Gobernación aceptó reanudar el próximo día 8 diálogo 
con la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), la Procuraduría de Justicia de 
Guerrero confirmó que fueron detenidos cuatro dirigentes de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la 
Educación de Guerrero (CETEG), lo cual desató nuevas protestas de los profesores en Chilpancingo. 

El Instituto Nacional de Migración y el gobierno de Veracruz informaron que ya fueron dados de alta del 
hospital nueve de los 10 migrantes hondureños lesionados durante una riña en el tren de la ruta 
Coatzacoalcos-Tierra Blanca. 
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Pemex reportó haber tenido, durante el primer trimestre del año, un saldo positivo de seis mil 77 millones de 
dólares en su balanza comercial de petróleo crudo, petrolíferos, petroquímicos y gas natural. 
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Astillero 
Lo que no se dice 
Birlar lo imposible 

Dos bestias (vehículos) 
Diálogo y cárcel 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 
 

 
OBAMA EN MÉXICO. El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, se traslada a bordo del vehículo conocido como La Bestia hacia Palacio 

Nacional. La imagen, sobre calzada de Tlalpan y San Antonio AbadFoto Alfredo Domínguez 

 

Dime qué declaras y te diré qué ocultas, sería la adaptación binacional del claridoso refrán mexicano sobre el 

presumir y el carecer. Así fue que Barack Obama y Enrique Peña Nieto llegaron a su primer encuentro con 

periodistas en el marco de la imperial visita del primero al país tramitado por el segundo. ¿Seguridad y 

migración? Bueno, hay temas notablemente más importantes, dirían los evasores declarativos, centrando la 

atención en el tema económico, en mercados e inversiones, en pesos y dólares, en el inevitable paraíso 

prometido para quienes sigan, a pie juntillas, las nuevas directrices venturosas de los dos administradores 

vecinos que dejaron para sesiones privadas los verdaderos puntos rasposos del encuentro disparejo (y no sólo 

en cuestión de centímetros). 

México de maravilla, ejemplo democrático a partir de su pacto tripartidista, santuario del reformismo plausible, 
ejemplo del buen hacer político, donde se deja en segundo plano lo relacionado con los migrantes 
centroamericanos tirados de trenes por no pagar cuotas o las regiones enteras dominadas por cárteles 
delincuenciales y donde los nativos se mantienen en casa, con empleo y remuneración suficientes, sin 
necesidad de arriesgar la vida en travesías hacia el norte. Lo importante son los negocios: dame una ganancia 
y moveré el mundo, es el lema del dueto que se encomienda a un Arquímedes con altísimas palancas. El 
ensueño salinista de primera generación reivindicado en la versión actual: del tratado de libre comercio a la 
libre trata comercial del país. 

El ensueño mercantil pretende convencer a los mexicanos de una vía alterna hacia la felicidad, la de la anexión 
consolidada, en un esquema de venta de lo que resta de nación mediante comisionistas empoderados, para 
beneficio de las élites de ambos países, convencidas de que bien vale la pena acompañar a Peña Nieto y sus 
tutores en el rediseño del pastel a repartir. Por ello es que en la superficie todo fluye tranquilo, en un duelo de  
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cortesías entre un mexicano y un estadunidense que dicen respetar los respectivos ámbitos de influencia, 
aunque en los hechos el primero viene a apretar tuercas al segundo y a definir trazos en lo que desde las 
alturas es visto como patio trasero con gerentes o administradores serviciales. 

Ironía que en el nuevo mundo mediático de internet es ampliamente comentada: el vehículo blindado que 
utiliza el visitante es llamado La bestia, al igual que el tren de la muerte en el que suelen viajar 
centroamericanos y mexicanos del sur en trayecto hacia el norte del fallido sueño americano. Dos bestias 
distintas y una sola desigualdad monstruosa verdadera. Nunca entendió, por cierto, esta columna tan astillada, 
las referencias en las redes sociales y en el microblog del pajarito azul a una tercera bestia, así que el 
comentario hasta aquí quedará. 

Lo económico como coartada a mediano y largo plazo de lo importante en el corto. Mal harían los reunidos 
ayer en centrarse en temas como el mayor control estadunidense de la frontera con México, el tráfico gringo de 
armas hacia México en operaciones furiosamente intervencionistas, y los detalles de la guerra calderonista 
contra el narcotráfico, ahora elevado a la categoría aspiracional de tregua y arreglo extraoficial. Obama dice 
que no se mete en el asunto de la seguridad, aunque en realidad pretende restaurar el nivel de entreguismo 
extremo practicado durante el calderonismo servil, cuando agentes y estrategas del vecino país tomaron 
decisiones, supervisaron acciones y se movieron con libertad insólita en México. Y el fascinado Peña Nieto 
devuelve las cortesías acordadas al establecer que el tema de la reforma migratoria corresponde a Estados 
Unidos, lo que es una verdad rigurosa e incontestable pero que, en términos políticos y frente a una comunidad 
de migrantes mexicanos en lucha por su regularización, bien merecía algunas palabras de aliento político, de 
solidaridad cuidadosa y respetuosa de la vida interna de EU, pero inequívocamente definida al lado de esos 
ciudadanos que a causa de las fallas del sistema económico y político han emprendido un exilio masivo hacia 
el norte. 

Primero de dos días de visita del carismático orador, que en el fondo se ha especializado en mantener el 
estatus imperial con cambios apenas cosméticos. Los equipos de trabajo, en tanto, afinan los detalles y cierran 
los acuerdos sobre borradores ya ampliamente tocados en semanas anteriores en sesiones en Washington. 
De lo que allí se resuelva se irá sabiendo más adelante, por la vía irreversible de los hechos y no por las 
declaraciones suavizadas de las conferencias de prensa. 

Astillas 

Gobernación anuncia que el próximo 8 habrá mesa de negociación con la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación, mientres se cumplen las órdenes de aprehensión contra dirigentes y militantes 
de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero. Bucareli pretende aprovechar 
diferencias políticas entre ambas agrupaciones para mostrarse dialogante con unos mientras apresa a otros. 
La maquinaria policiaca ha sido activada en el contexto de la visita del presidente estadunidense a México, 
cuando la atención pública está centrada en los detalles internacionales, y acelera las definiciones al interior 
del movimiento guerrerense, uno de cuyos polos ha apostado por formas de violencia que el Estado ahora 
comienza a castigar. Ya se verá si el golpe tan anunciado somete las aguas magisteriales en revuelta o 
potencia el conflicto. 
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Y, mientras el jaloneo en el PRD capitalino va definiendo caminos para Miguel Ángel Mancera, quien no se ha 
afiliado al sol azteca y está en espera de que se definan temas centrales, como el del relevo en la dirigencia 
capitalina (donde Raúl Flores, su candidato, parece avanzar, a pesar del bejaranismo), y el del liderazgo 
nacional, donde los Chuchos se resisten a abrir paso a Marcelo Ebrard, ¡feliz fin de semana! 
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Agenda confidencial 
Nueva postura de Juanito 

Luis Soto 
El líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Díaz de la Torre, hizo saber a 
los agremiados que su nueva postura frente al gobierno federal será la misma que durante años mantuvo con 
la exmaestra de la maldad y la perversidad: la arrastradez política. Aunque aclaró: No vamos a estar 
replegados ni de rodillas, eh. 
 
En una entrevista periodística, Díaz de la Torre dijo que "siempre será mejor que exista una comunicación y 
una interlocución sólida porque un sindicato fuerte y unido, con capacidad de interlocución, le sirve mucho más 
al gobierno para que éste saque adelante las políticas públicas." Y prácticamente tirado en el piso, refrendó el 
compromiso del magisterio con la calidad de la educación y la reforma educativa, aunque advirtió que va a 
costarles una lana. "Aspiramos a que esta responsabilidad con que hemos asumido el compromiso con la 
calidad de la educación, se refleje en una negociación que estimule a los maestros", afirmó Juanito. 
 
A qué Juanito, tan arrastrado y lambiscón; pero también traidor, dicen los maestros que recuerdan los elogios y 
las flores que le echaba a su patrona Elbita, quien lo hizo hombre... hombre fuerte del SNTE hace casi dos 
años. ¡Ay, todavía recordamos su discurso de toma de posesión!, exclaman los nostálgicos. Cuando dijo: 
 
"Tenemos un liderazgo sólido, valiente, con visión de futuro, que tiene acreditado en los hechos su capacidad 
en el diseño de las estrategias que dan viabilidad a nuestro sindicato en su consolidación democrática, plural, 
tolerante y de respeto a nuestras diferencias ideológicas y partidistas. Un liderazgo que posiciona 
permanentemente al SNTE en la defensa de la escuela pública, laica, gratuita, popular y de calidad. Un 
liderazgo que se pone al frente en la construcción de las grandes iniciativas nacionales que favorezcan la 
estabilidad social y una mejor calidad de vida para los mexicanos. Un liderazgo que ha antepuesto a todo, el 
interés supremo de México; el interés de la organización sindical; que para orgullo de los trabajadores de la 
educación, es no sólo una extraordinaria dirigente, sino que ha logrado ser ya, un referente obligado en la 
conformación de la agenda educativa, social, gremial y política de nuestro país. Ese es nuestro activo 
fundamental. El liderazgo único e indiscutible de nuestra presidenta: ¡La maestra Elba Esther Gordillo!". 
 
Y seguía Juanito con sus lambisconerías aquel 8 de junio de 2011: 
 
"Este liderazgo compañeros, sin duda alguna, lo requerimos para seguir caminando con certeza y con 
imaginación; señalándonos el rumbo y las tareas que cada uno debamos realizar. Nuestros dos grandes ejes 
de lucha siguen vigentes: La defensa y fortalecimiento de la educación pública de calidad con equidad para 
todos, y la defensa de las legítimas aspiraciones, intereses y conquistas de los trabajadores de la educación. 
Esa es la riqueza de la escuela sindical que ha cimentado y desarrollado nuestro sindicato bajo el liderazgo de 
la maestra Elba Esther Gordillo. Esto es lo que ha marcado la diferencia: tener causas, tener rumbo, tener 
liderazgo." Remataba el señor Díaz de la Torre puesto de tapete, claro. 
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¡Ay, Juanito, ay, Juanito! 
 
Bueno, eso fue hace casi 2 años. La semana pasada leíamos que las autoridades penitenciarias del Distrito 
Federal autorizaron el traslado de la profesora Elba Esther Gordillo a un hospital privado para que se le 
practiquen exámenes del corazón. Llama la atención que esos exámenes sean lo que los cardiólogos llaman 
"pruebas de enlace", perdón, perdón, "pruebas de esfuerzo", que consisten en colocar al paciente en una 
caminadora o en una bicicleta fija, y hacer uno o varios electrocardiogramas mientras el enfermo camina o 
pedalea. 
 
Y también llama la atención que la razón oficial del traslado sea ésa, porque sería más fácil llevar a la prisión 
una caminadora o una bicicleta fija, los aparatos para tomar el electrocardiograma y a los doctores que harán 
la prueba, que trasladar a la exlideresa magisterial a un sitio donde las autoridades capitalinas tendrán que 
activar un complicado operativo de seguridad. 
 
Todo apunta a que la excacique hoy en desgracia, está en una situación delicada de salud por los varios males 
que padece desde hace tiempo -no solamente del corazón-, y sería mejor para todos: para ella, para las 
autoridades y para los desinformados ciudadanos de a pie, que se dijera la verdad sobre su condición y sobre 
las verdaderas razones de su hospitalización, y no se insistiera en el cuento chino de la "prueba enlace", otra 
vez perdón, de "la prueba de esfuerzo". 
 
Y también leíamos que el jefe de Gobierno del Distrito Federal declaró que el traslado de Elba Esther Gordillo a 
un hospital privado se debió a que los servicios de salud del gobierno capitalino no cuentan con los equipos 
necesarios para realizar los exámenes que necesita la profesora y no están en posibilidades de atender la 
solicitud de los médicos de la exlideresa. 
 
¡Ah, chin...! 
 
¿Ninguna institución del sector salud del gobierno del DF "está en posibilidades" de realizar un pinchurriento 
electrocardiograma en prueba de esfuerzo? 
 
Despedida 
 
Hace casi 3 décadas, el 5 de junio de 1984, comencé en estas páginas la colaboración cotidiana que hoy 
concluyo con una despedida que es, sobre todo, un mensaje de agradecimiento a los lectores, quienes son 
razón de ser, estímulo y sostén de mi trabajo periodístico. 
 
Durante el prolongado ciclo profesional que viví en este diario, tuve oportunidad de informar, analizar y 
comentar asuntos bursátiles, financieros, empresariales y, finalmente -durante los últimos tres lustros-, asuntos 
políticos; siempre mediante el ejercicio responsable de la libertad de expresión y en uso pleno del derecho a la 
información. 
 
El ciclo ha terminado. Llegó la hora de decir hasta luego a los lectores. Gracias a todos. 
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Pepe grillo 
Profesionales 

Peña y Obama son dos políticos profesionales. 
 
Tienen conciencia, casi obsesiva, de la imagen que proyectan. Ambos dan importancia al efecto de los gestos, 
de los ademanes. 
 
Conocen el poder de una carcajada compartida. 
 
Enviar un mensaje de camaradería era muy importante. Peña y Obama lo hicieron de manera impecable. 
 
La complejidad de la relación bilateral, que es asimétrica, no se redujo ni un ápice. Es cierto, pero la decisión 
de Peña, compartida por Obama, de mandar el tema de la seguridad a la sombra, abrió espacio a las sonrisas. 
 
Para mejorar la relación entre ambos países hay que trabajar fuerte todos los días. La naturaleza nos unió. 
Toca a nosotros forjar una relación benéfica. 

Apoyo a Guerrero 
 
Los funcionarios tienen un compromiso: Cumplir y hacer cumplir la ley. 
 
Más vale tarde que nunca. 
 
El gobierno de Guerrero comenzó a ejecutar las órdenes de aprehensión en contra de vándalos adscritos a la 
coordinadora magisterial. Van cuatro detenidos. 
 
El gobierno federal tiene que respaldar a la administración Aguirre y resguardar en penales federales a los 
capturados. 
 
Trascendió ayer que los detenidos fueron trasladados a penales federales donde sus compinches nada podrán 
hacer por rescatarlos. 
 
En el cumplimiento de la ley no hay que dar ni un paso atrás. 
 
Que los derechos humanos de los detenidos se respeten para que no vayan a salir libres por “indebido 
proceso”. 

Esclarecimiento 
 
¿Quiénes están detrás de las capuchas en Guerrero? 
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Las capturas de los primeros cuatro vándalos puede ser el inicio del esclarecimiento. La ciudadanía merece 
conocer los resortes verdaderos del Movimiento Popular Guerrerense. 
 
¿Son, como se dice, integrantes de la guerrilla? ¿Son golpeadores profesionales a sueldo de gente interesada 
en desestabilizar al estado? 
 
El rumor en Chilpancingo es que hay grupos que quieren tumbar al gobernador usando de pretexto la reforma 
educativa. 
 
Una cosa es irrefutable: Nadie puede estar por encima de la ley. Violentar la paz pública no es la ruta corta 
para el diálogo y la negociación: es el camino para terminar en la cárcel. 

Evaluación 
 
La maestra Sylvia Schmelkes será la primera presidenta del Instituto Nacional para la Evaluación de la 
Educación. 
 
La maestra tendrá ese cargo durante cuatro años. 
 
Se trata de un destacado cuadro académico de la Universidad Iberoamericana. 
 
La evaluación es la piedra angular de la reforma constitucional en materia educativa. Por eso es importante el 
nombramiento, porque puede ser la diferencia entre el éxito y una nueva decepción. 

El Pacto 
 
Francisco Arroyo, presidente de la Cámara de Diputados, le llevó serenata al Pacto por México. 
 
El legislador dijo: Las iniciativas que recibimos de este mecanismo del Pacto por México las recibimos con 
gusto y con un alto consenso. 
 
Es una oportunidad “no sólo para que nos digan cómo, sino para que nos digan qué.” 
 
El diputado priista dijo que “seriamos mezquinos, egoístas y cortoplacistas si no nos despojamos de cualquier 
complejo y le damos a este país y a la sociedad los cambios que merecen”. 
 
En tanto, el eurodiputado de origen español Ricardo Cortés, expresó que las reformas del Pacto abren una 
ventana de oportunidad para reforzar las relaciones México-Unión Europa. 
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UNAM: espectro de lo vertiginoso 
José Cueli 
 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) flaquea al compás de su mismo crecimiento y en la 
actualidad muestra fisuras ¿irreparables? Lo que acontece no surgió de una toma de posesión de la rectoría, 
se fue gestando lentamente. Las cosas bruscamente cambiaron, el mundo cambió y recibió la universidad 
como un zarpazo de muerte. Se tambaleó sobre sus propios fundamentos a pesar de declaraciones de 
versatilidad, de continuidad pasible. 
 
El rector José Narro ante el riesgo del uso de la fuerza contrapuso la inteligencia, la legalidad y la prudencia y 
consiguió una negociación que aparentemente resuelve el conflicto. La noticia que tiene visos aparentes de 
revelación, se estableció en los universitarios no como una partícula nueva, sino como una modificación 
extensiva e intensa de todo lo que estaba, de lo que éramos, de lo que, por lo demás teníamos por tan 
irrebatible e inmutable. 
 
Es lo que nos pasa con la UNAM, ésta se nos cuartea, suena a violenta al mostrar su condición deleznable, no 
en cuanto a su contenido, sino a su consistencia. Sufre una merma, una mutación invisible, pierde su 
consistente poderío, al adquirir un indefinible sesgo equívoco que hace dudar sobre la firmeza de su espíritu. 
 
La UNAM se transforma, se desvanece, se convierte en otra cosa, en otra universidad, que ya no es aquélla. 
Ese desajuste, este difuminado, esta disipación de la razón la hace dejar de ser. Perdimos la seguridad, no la 
registrábamos en toda su magnitud y trascendencia hasta que estudiantes del Colegio de Ciencias y 
Humanidades con toda la pasión de su juventud (y apoyados por quién sabe quién) nos muestran de nuevo lo 
débil de lo que nos aseguraba. 
 
Los años lentamente, con una labor finísima fueron desajustándolo todo, trastocándolo, removiéndolo en un 
incesante movimiento de deterioro y de transformación que engañaba tanto como hoy sorprende. El mundo 
cambió, el país, la ciudad y la UNAM se quedaron suspendidos. La colectividad misma, como un todo, se 
desintegra tan inevitable como irreparablemente. La violencia nos desborda. 
 
La UNAM, a la que llegó lentamente la gente del campo que envió a sus hijos a nuestra casa de estudios e 
invadió la ciudad, desaloja a las clases medias de la misma y muestra su inmutabilidad y rompe lo que 
suponíamos era el ser de la institución: su imagen permanente, que se ve conformada por unos jóvenes a los 
que no entendemos, no conocemos, llenos de la violencia de la marginación a la que fueron sometidos, 
portadores de otro lenguaje y otra simbología. 
Las reflexiones sobre la universidad de Medina Echavarría y José Gaos fechadas en 1955 y 1966, 
respectivamente, no han perdido vigencia, cobran aún más sentido ahora. Ya nos alertaban acerca de la crisis 
de la universidad. Crisis frente a la sociedad de masas, imprescindible en la conformación social, cuya 
significación había que dilucidar y asimilar. Advertían ya de la necesidad del entendimiento, de la capacidad 
que ésta debería tener para la identificación de los problemas y el discernimiento de las alternativas evitando 
sucumbir ante la violencia de la precipitación de los tiempos sociales y del uso desesperado de la fuerza. En el  
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prólogo a sus trabajos, Andrés Lira nos dice: “Sube de tono la vigencia de esos dos trabajos ahora que nuestra 
Universidad sufre el amago de fuerzas externas y la incapacidad de cuantos –querámoslo o no, veámoslo o 
no– participamos en el gran conflicto que amenaza con destrucciones irreparables”. 
 
Advertían ya –creo que ese es el punto crucial–, que una de las más graves dificultades se encontraba 
originada en la estructura social, de la que, apunta Echavarría, “se originan perplejidades de las que al parecer 
no hemos salido todavía”. Casi cuatro décadas han pasado desde estas reflexiones, donde se dibujaba ya la 
problemática que hoy nos desborda. En la actualidad estamos ante la presencia de una UNAM que se nos va, 
de un modo fulminante y en la que estamos embebidos hoy y no sabemos cómo integrar una nueva 
generación desbordada, multitudinaria y muy enojada. 
 
La UNAM se nos transparenta como transgresión decepcionante y pavorosa, el espectro de lo vertiginoso, de 
lo que se escapa. Su verdadera faz: su inasibilidad.  
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